

## Propaganda de la J. C. Y DE LA PEREGRINACION A ROMA

*La propaganda de la peregrinación de Juventudes Católicas a Roma, ha sido uno de los últimos empeños de nuestra Asociación, reforzando los trabajos organizadores del Secretariado Nacional. Orientada como siempre la A. C. N. de P. hacia el fomento y unificación de las actividades católicas bajo la voz de los Prelados, en este caso concreto obedece al llamamiento que el Sumo Pontífice ha hecho a todos sus hijos, y especialmente a los jóvenes, con ocasión del Año Santo.*

*Si el resultado no ha sido todo lo brillante que debíamos esperar dada la bondad de la masa, no puede imputarse a los propagandistas ni a derechas a nadie. Y sin embargo es uno de tantos casos, de responsabilidad diluida que conviene examinar.*

*Como explican nuestros enviados, el insuccesso ha sido fruto de la falta de organización y de acoplamiento de fuerzas: de lo defectuosa o nula comprensión de muchos directores, que todavía prefieren las múltiples capillitas a las grandes catedrales; de la escasez y aun total carencia de propaganda y propagandistas en que yacen regiones enteras de España y finalmente de las generales dificultades económicas, agudizadas en la juventud, que no ha sabido siempre superarlas con los medios sustitutos que sólo puede allegar una organización madura.*

*Unánime lección que deducen cuantos han realizado la dura labor de esta especial propaganda por las distintas regiones es que donde quiera que hay un grupo de propagandistas, se encuentra campo abonado o por lo menos valiosa cooperación.*

*Ha habido capital y de las más reacias, en que un solo propagandista editó a sus expensas y repartió gratuitamente un precioso folleto ilustrado en que procuraba secundar la campaña emprendida; de otra revista post escolar, a cargo también de un compañero, sabemos que ha dispuesto de sus limitados fondos para subvencionar a las Asociaciones federadas que enviasen algún representante a la peregrinación, sin perjuicio de abonar a los ex alumnos obreros los jornales que hubieran de perder por asistir a ella. A continuación pueden ver nuestros lectores nuevos hechos probatorios de esta consoladora verdad.*

*¿Moraleja?*

*Que hay que multiplicar el número de propagandistas y de Centros, actuar sus mutuas relaciones e intensificar su labor.*

## En Alava, Guipúzcoa y Navarra.

*Vitoria.* Di comienzo a mi propaganda por la región alavesa.

Mi primer deseo al llegar a Vitoria fué visitar al Prelado para obtener su bendición para mis trabajos. No lo pude lograr por hallarse en Vizcaya en visita pastoral y hube de entenderme con el Vicario general de la Diócesis.

En Vitoria la Casa Social Católica y la Congregación mariana puede decirse que son los centros de mayor actividad en el campo social católico. Ni en uno ni en otro se había intentado siquiera organizar la Juventud Católica.

Antes de nada hablé con el canónigo D. Prudencio Dallo, persona de gran competencia, entusiasta de la Juventud Católica y muy relacionada con el movimiento católico Social de Alava. El señor Dallo me confirmó, en efecto, que la Congregación mariana constituía el único grupo organizado de jóvenes católicos de Vitoria. Cuenta la Congregación con unos 200 jóvenes que en su inmensa mayoría pertenecen a la clase media, pues los obreros están afiliados a la Casa Social Católica que tiene vida próspera y pujante.

Por esta razón consideré indispensable hablar con el P. Osés, Director de la Congregación. Se percató bien pronto de la conveniencia de constituir la Juventud Católica en Alava a base Parroquial, pues conocía mejor que nadie la necesidad de extender el radio de acción más allá del grupo de los 200 jóvenes que forman la Congregación.

La dificultad estriba - me dijo - en la formación de elementos directores que lleven a cabo este movimiento con ideas claras y bien definidas.

Celebré una reunión con la Junta Directiva de la Congregación mariana en la que la expuse cuáles son el fin y las características esenciales de la J. C. y detallé en lo posible su diferencia con las Congregaciones de carácter principalmente piadoso.

En seguida se manifestó el deseo de formar un Círculo de Estudios dentro de la Congregación misma o fuera de ella que preparase la creación de la Juventud Católica en Alava. La conveniencia de que colaboraran en un Círculo de Estudios personas de gran valía que por estar casados no pertenecen ya a Congregaciones, hizo pensar en la conveniencia de que se llegara a constituir en Vitoria un centro de la A. C. N. de P. Se convino, pues, en que tres jóvenes asistan a los ejercicios espirituales y Asamblea de Loyola para que a partir del mes de octubre pueda funcionar un Círculo de Estudios que dirigirá el Sr. Pildain.

A fin de preparar la peregrinación de la Juventud Católica a Roma se celebró una reunión en el Palacio Episcopal, presidido por el Vicario general, a la que asistieron D. Prudencio Dallo, el P. Osés y varias personas más de reconocida influencia. Se coincidió en que por lo avan-

zado de la temporada no convendría celebrar ningún acto público pero que individualmente se trabajara lo posible para el mayor éxito de la peregrinación, dando cuenta al Sr. Dallo de las gestiones realizadas por cada uno.

Bueno es advertir que en la Casa Social Católica encontré el mayor entusiasmo por la propaganda de la Juventud Católica y principalmente el propagandista social Sr. Urbina se ofreció incondicionalmente.

Dado el ambiente de acendrada religiosidad que hay en Vitoria, sin prensa enemiga y con un grupo de jóvenes dispuestos a trabajar, creo muy fácil realizar el año próximo una labor fecunda, sobre todo, si el Círculo de Estudios llega a cristalizar y se constituya un Centro de la A. C. N. de P.

*San Sebastián.* - Pocas ciudades habrá en España tan poco propicias para una labor de organización de Juventud Católica como San Sebastián. Mucho más, si se intenta esta labor a principios de verano, cuando parece que todo lo absorbe la atracción del forastero. Ni en la Congregación mariana adscripta a la parroquia de San Vicente, ni en los Caballeros de San Ignacio, dirigidos por el P. Otaño, puede decirse que haya un grupo de jóvenes católicos organizados.

En vista de ello, y después de cambiar impresiones con los directores de ambas Congregaciones, reuní a un grupo de seis jóvenes en el Centro Católico, y allí quedó constituida la Junta que había de trabajar en la organización de la peregrinación a Roma. Nuestro compañero D. José Angel Lizasoain nos ayudó con toda su valiosa influencia y se prestó a tomar parte en cuantos actos de propaganda se organizaran en la provincia.

La impresión general, en cuanto a la capital, fué francamente pesimista. En Guipúzcoa podría constituirse grupos de jóvenes católicos en los pueblos y cabezas de partido, que seguramente realizarían una labor positiva, y ante el ejemplo de la provincia llegaría a constituirse la Juventud Católica en la capital, donde encontraría un extenso campo de acción.

*Pamplona.* En Pamplona saludé al Sr. Nuncio, a quien comuniqué mis impresiones de las provincias de Alava y Guipúzcoa. A monseñor Tedeschini le produjo verdadera extrañeza mi afirmación de que aun entre los católicos de relieve se desconocía lo más fundamental de la Juventud Católica Española.

Hablé con el Sr. Obispo, doctor don Mateo Mújica, quien me prometió su más decidido apoyo para la constitución de la Juventud Católica en Navarra; pero me dijo, respecto a la peregrinación, que veía difícil que pudiéramos trabajar con éxito, pues poco tiempo antes había tenido lugar otra peregrinación navarra a Roma.

MARCELINO OREJA ELÓSEGUI.

## En Andalucía Oriental.

Seguendo las instrucciones recibidas del Secretario de la Juventud Católica, he visitado las ciudades de Málaga y Granada, como Propagandista de la Juventud Católica y de la Peregrinación a Roma en el próximo septiembre.

**Málaga.**—Mi primera visita no podía ser otra que al activísimo y virtuoso Obispo de Málaga, tan querido por todo su pueblo.

Entusiasmó al Prelado la idea que allí me llevaba, y él mismo me indicó las personas a quienes debía dirigirme, y me proveyó para ello de una carta de presentación que definía mi personalidad y mi propósito. Los recientes intentos frustrados, de organización de una Juventud Católica, además de la apatía e indiferencia, características de la juventud malagueña, hacía que el Sr. Obispo fuese algo escéptico, en cuanto al positivo resultado de mi trabajo. Le complacía, en extremo, la idea de poder contar con grupos de jóvenes en sus parroquias, en los cuales, una vez formados, podía hallarse el renacimiento del espíritu parroquial, tan ansiado.

El R. P. Hitos, director de la Congregación de «Los Luises», escuchó mis propósitos, que tenían que ser expuestos rozando los puntos que aún no están claramente delimitados en el criterio de muchos directores de Congregaciones Marianas, con relación a la misión de la Juventud Católica, que si es específicamente distinta de la misión de la Congregación tipo, no difiere tanto, en cambio, de aquellas Congregaciones que han tenido que llenar fines diversos para poder suplir precisamente la falta de los organismos que ahora se trata de formar.

No cuenta con muchos jóvenes la Congregación de Málaga, y podríamos decir que se encuentra en período de reorganización. Por otra parte, a causa de lo avanzado de la temporada, quedan pocos jóvenes en Málaga de los que pueden ayudar nuestra empresa.

No cree el P. Hitos que pueda lograr mis propósitos fácilmente, y ante mi insistencia, consigo que prepare una reunión de todos los muchachos aprovechables en la ciudad, para tres días más tarde, al objeto de informarles directamente en una conferencia acerca de lo que de ellos se espera. No era mucho, pero me di por contento, ya que, a mi juicio, ese era el único medio de no abandonar Málaga sin haberme puesto en relación con lo poco o mucho que pudiera haber ya formado en nuestros principios e ideales.

Los Párrocos estaban casi todos ausentes, y sólo pude hablar al Rector de la Parroquia de «los Mártires», que siente verdadero fervor por las obras de Juventud; el mismo día se ausentaba de Málaga por dos meses, así es que no pude contar con él para la propaganda de la Peregrinación. En cambio, me prometió

acometer en su Parroquia la formación de una Juventud, en relación con el Secretariado.

Visité a los PP. Agustinos, que prometieron insistir con sus alumnos en la propaganda, ya comenzada, y el Colegio de los Jesuitas, en el Palo, centro de enseñanza en donde se educan centenares de jóvenes de la región.

El domingo por la mañana fué el día fijado por el P. Hitos para la conferencia a los jóvenes. En un amplio local de la Congregación encontré reunidos unos cuarenta jóvenes. Bajo la presidencia del P. Director les hablé. Expuse lo que es la Juventud Católica, hice historia de su fundación y caracteres, les exhorté a que fueran a Roma, a conocer la Obra y convertirse en propagandistas de ella, y no quise terminar sin que concretásemos las normas de la propaganda y las personas que se brindasen para llevarla a efecto. De esta suerte logré formar un grupo de doce entusiastas, cuyos nombres he entregado al Secretariado, y que son los que forman el Comité de Propaganda Malagueño. Antes de tomar el tren para Granada, me reuní con el Comité para orientarles, y les dejé impresos y elementos de propaganda, que facilitarán su trabajo y les perfeccionarán en el conocimiento de lo que es la Juventud Católica.

Me despedí del Sr. Obispo, a quien di cuenta de mis trabajos, y puse en relación con los nuevos propagandistas, continuadores de la labor por mí iniciada.

**Granada.** El trabajo en esta ciudad, me fué extremadamente facilitado, por los comienzos preparatorios de los hermanos Palacios y R. de Almodóvar, muchachos que estaban en relación conmigo, por la Confederación de Estudiantes. Ausente el Cardenal Casanova, me dirigí al Vicario General, que aprobó mi plan y bendijo mis trabajos.

La organización de la Congregación Mariana, es verdaderamente hermosa, no sólo por su número, sino porque en ella, puédesse decir, que están casi todos los jóvenes de espíritu y acción granadinos.

Ha sido para mí, Granada, una revelación por la intensa vida de piedad y la organización potente y eficaz de congregaciones, que, unido al celo y compenetración de todos los elementos directores, hacen vislumbrar un terreno sediento de organizaciones sociales católicas, que sirvan para llevar ese espíritu cristiano tan arraigado, a todas las demás manifestaciones de la vida.

La única organización juvenil, es la Congregación. El P. Zaldívar, S. J., nos expone, con una sinceridad que nunca sabremos agradecer bastante, todos sus temores por la nueva organización de la Juventud Católica, que él no cree necesaria en Granada, por entender que llena la Congregación actualmente los fines que la Juventud pretende llenar, en lo sucesivo. Sobre este tema sostuvimos una extensa conversación, en la que se aclararon algunas ideas y, en otro orden

de cosas, llegamos a convenir en la necesidad apremiante de una actuación universitaria, genuina y concretamente profesional. Hay elementos bastantes, por lo que no es difícil conjeturar que pronto tendrá la Confederación en Granada una de sus primeras Federaciones de Estudiantes, con un Rector que la desea, y que la necesita, según manifestación propia y con domicilio en la Universidad.

Visitamos al Abad y a los Párrocos más significados; el Abad, no cree posible la formación de Juventudes Parroquiales por lo pequeño de los núcleos en los primeros momentos. Cree más práctico iniciar la obra con un solo grupo Parroquial.

El Párroco de Nuestra Señora de las Angustias, Patrona de Granada, joven y muy animoso, esperamos que sea uno de nuestros más valiosos elementos fundadores.

Con todos, dejamos en principio encauzada la propaganda de la Peregrinación; uno de los acuerdos es enviar propagandistas a los pueblos costeros, que es donde se encuentra la mayoría de la gente granadina emigrada.

Los hermanos Palacios se me presentan como propagandistas infatigables y de gran espíritu; con ellos y otros muchachos, no será difícil constituir un nuevo Centro local en Granada.

En resumen, espero grandes cosas de Granada, sobre todo, de la futura Federación de Estudiantes Católicos y de la Juventud; creo que se podrán lograr, entre Málaga y Granada, más de 30 inscripciones, a poco que se trabaje la propaganda de la Peregrinación y se hubiese alcanzado más si se hubiese hecho este viaje un mes antes.

Organizado el fichero, con todos los datos de personas y entidades, debe quedar depositado en el Secretariado para que puedan servir de él los propagandistas que en lo sucesivo vayan a estas ciudades a cualquier propaganda.

JOAQUÍN ESPINOSA.

## En Castilla la Vieja, Asturias y Galicia.

Como delegado del Secretariado de Juventudes Católicas de España, he visitado varias poblaciones del Norte de la Península para realizar la propaganda de la peregrinación a Roma, que tendrá lugar en el próximo septiembre.

Del resultado de mi gestión he ido dando cuenta frecuentemente al Secretariado. Hoy informo a mis compañeros de la A. C. N. de P. por medio de estas líneas.

Prescindiendo de aquellas consideraciones generales que tan meditada y directamente hizo de su viaje a Andalucía el propagandista Sr. Cervera, pues las suscribo en un todo, y creo deben ser leídas por nosotros, siempre que se nos encomiende alguna misión como la que motiva este escrito.

**Valladolid.**—Esta fué la primera ciudad visitada. En primer lugar me dirigí al Excmo. Sr. Arzobispo; le di cuenta de mi viaje y sometí a su aprobación las gestiones que pensaba llevar a cabo.

El Sr. Arzobispo bendijo el plan que por el Secretariado se me había trazado: ofreció publicar una circular en el Boletín de la diócesis, y me autorizó para que, en su nombre, visitara a los señores párrocos.

Después de una ligera entrevista con el Presidente de la Federación de Estudiantes Católicos, que con sus compañeros se hallaba practicando los Santos Ejercicios Espirituales, vi al P. Enrique Herrera y señores curas párrocos.

El P. Herrera me informó de la propaganda que para la peregrinación se había hecho, y de la dificultad de continuarla por parte mía, pues iniciado el período de vacaciones, los jóvenes y las familias pudientes que podían cooperar, se habían ausentado de la ciudad.

Su impresión era de que Valladolid daría más de 50 peregrinos.

**Palencia.**—Visité al Sr. Vicario Capitular y señores párrocos, y de común acuerdo con ellos, dejé constituido un Comité, presidido por el canónigo don Matías Alonso, y del cual forman parte el Presidente de los Antonianos y el de la Congregación de los Luises.

Con esto y con gestionar de la Prensa local la publicación del itinerario de la peregrinación, di por terminada mi misión.

**Santander.**—Aquí encontré hecha la propaganda por el Centro local de la A. C. N. de P.

Sin embargo, aprovechando la festividad del Sagrado Corazón, repartí a la salida de la función religiosa de la Compañía unos cientos de prospectos.

Visité al Prelado y a las Congregaciones religiosas, recibiendo de todos, en particular del Sr. Obispo, promesas de decidido apoyo.

**Oviedo.**—Nuevamente aquí encontré la ayuda de los propagandistas. Ellos me acompañaron a ver al Prelado, señores párrocos, Congregaciones y Juventudes.

La Prensa católica dedicó dos editoriales a la peregrinación, contribuyendo no poco al éxito alcanzado, pues Oviedo ha de dar una representación numerosa.

**Gijón y Avilés.**—También visité estas dos poblaciones asturianas. En la primera acompañado del propagandista señor Francia, visité la Acción Social Católica, Centro Obrero y Asociación de Antiguos Alumnos de la Doctrina Cristiana. Se inscribieron veinte jóvenes.

En Avilés, dejé encargado de la propaganda al celoso presbítero D. Cándido Alonso.

**Coruña.**—Un mes antes de mi llegada, el Centro de Propagandistas había fundado tres Juventudes parroquiales y ultimaba la fundación de la cuarta. Estos trabajos facilitaron mi labor, además de la ayuda personal que los propagandistas me prestaron.

Asistí al primer Círculo de Estudios de las Juventudes, donde ya se habló de la peregrinación, y en el mismo día, por la tarde, celebré una reunión con las directivas.

Las Juventudes acordaron encabezar una suscripción y con el total recaudado sortear el número de billetes que pudieran costearse.

Encantado salí de Coruña por el espíritu que reina entre nuestros compañeros y muy agradecido a todos por las atenciones particulares que me dispensaron, sin olvidarme de *El Ideal Gallego* que tanta atención prestó al asunto que me llevaba por tierras gallegas.

**Santiago.**—Pude hablar con dos jóvenes, elementos aprovechables para nuestra Asociación, Sres. Pedret y Fernández, los cuales habían asistido un año a nuestros Ejercicios de Loyola. Ellos me ofrecieron organizar una rifa de dos billetes.

**Pontevedra y Vigo.**—Negativos fueron mis esfuerzos. Me hallé sin base alguna y nada pude hacer. En ambas poblaciones se carece de organizaciones a finas que pudieren secundarnos en momentos precisos.

**Tuy.**—Ausente el Sr. Obispo visité al Deán, quien se ofreció incondicionalmente.

La Federación Diocesana de Juventudes Católicas en formación prometió organizar una rifa entre sus asociados. El Sr. Deán se ofreció a contribuir con la cantidad que faltase para el pago de dos billetes.

**Orense.**—Hallamos las mismas dificultades no obstante la buena acogida dispensada por el Prelado, los Sres. Gimzo y Cid y las Congregaciones religiosas.

En una reunión celebrada se acordó recurrir al sorteo de dos billetes que serán costeados por varias personas de la ciudad.

**Resumen.**—El viaje fué provechoso allí donde disponemos de elementos que secundan la labor iniciada por el propagandista; los Prelados todos bendijeron nuestros propósitos y los recomendaron; los párrocos por sus muchas ocupaciones y prisas por no sentir el problema de las Juventudes, no se lanzaron, excepto los de la Coruña, a una franca ayuda, y por último ausentes ya los jóvenes, y sin organizaciones aún, resulta muy difícil preparar la peregrinación con el éxito apetecible.

ISIDRO ALMAZÁN.

A. C. N. de P.

## CENTRO DE BILBAO

*Publicamos a continuación el resumen de la labor desplegada por el Centro de Bilbao en el pasado curso.*

### Círculo de Estudios.

La mayor parte de las sesiones se dedicaron al estudio de los problemas que iba planteando la actuación del Centro en las diversas obras que fomenta, problemas que, casi siempre, demandaban una atención preferente y absorbían, muchas veces, todo el tiempo destinado a las reuniones. Esta absorción dificultaba la realización de uno de los fines del Círculo, la formación cultural propia de los propagandistas, por cuya causa se acordó limitar a lo estrictamente indispensable, el número de casos en que pueden señalarse como «Orden del día» materias de dicha índole, y modificar el Reglamento del Círculo en el sentido de exigirse un mayor rigor en el desarrollo de las discusiones, a fin de que, aun tratándose de temas de dicha naturaleza, nunca dejarán de aprovecharse, como función educadora, las enseñanzas que nacen de toda polémica ordenada y precisa.

A pesar de esta preferente atención dedicada a las cuestiones que la realidad iba presentando, se trataron los siguientes temas durante el pasado curso:

*Les oeuvres de jeunesse sont possibles chez nous*, traducción de un folleto que lleva este título; ponente, Luis VILALLONGA.

*Divagaciones sobre las teorías de Freud. La continencia sexual*; ponente, José ECHEVARRÍA.

*Conferencia Misional*; ponente, Antonio GONZÁLEZ.

*Sobre el concepto de profesión y dignidad individual*; ponente, Luis VILALLONGA.

Finalmente, se explicaron varios ar-

ticulos de *La religión demostrada* del P. Hilaire, alternando casi todos los socios en la ponencia de estos temas.

### Juventud Católica.

Cumpliendo lo que determina la 1.ª Conclusión aprobada en la Asamblea general de septiembre último, el Centro se dedicó preferentemente a la iniciación y desarrollo de núcleos de Juventud Católica.

Los resultados del esfuerzo no han sido, ciertamente, brillantes, pero se ha proseguido la labor divulgadora, y, sobre todo, se ha adquirido una experiencia de valor inestimable que esperamos rendirá sus frutos en el momento oportuno.

Excusa, en parte, este resultado, la misma naturaleza del procedimiento empleado por el Centro para esta labor de iniciación, que trata, ante todo, de formar el espíritu de los que han de ser la levadura de cada núcleo, y rehuye improvisaciones que puedan dar lugar a fracasos irremediables.

Por otra parte, en la región vizcaína se halla el ambiente saturado de organizaciones juveniles similares que absorben los elementos mejor dispuestos para esta clase de empresas.

Se han hecho gestiones cerca de catorce párrocos, y he aquí el estado de los núcleos ya organizados y de las principales negociaciones realizadas:

### Burceña.

Consta de 46 asociados.

Durante el curso 1924-25 se han reunido semanalmente en Círculo de Estudios.

Han realizado excursiones a Valmaseda y otros puntos, y viajes de propaganda a dicho pueblo y a Zamanillo; han celebrado veladas teatrales en Burceña y organizado conferencias, en las que han tomado parte varios propagandistas. Se trataron los siguientes temas:

*La Obra misional*, por Antonio GONZÁLEZ.

*La cuestión de Palestina*, por Trinidad GARCÍA.

*Ciudadanía*. «Por qué somos de Burceña», por Román PERPIÑA.

*Juventudes Católicas*, por Ignacio SAUTU.

*Círculos de Estudios*, por Ramón SERRA.

Con motivo del aniversario de la fundación de los Salesianos de Baracaldo, fueron invitados a varios actos, y en uno de ellos, el Consiliario de la J. C. alentó a los asistentes a trabajar en pro de la formación de una Juventud Católica en Baracaldo.

Actualmente se preocupan de buscar medios para facilitar el viaje a Roma de varios de sus asociados.

### Comisión organizadora de la Juventud Católica

Se compone esta Comisión de estudiantes de las dos Universidades de Deusto y miembros de la Congregación de San Estanislao de Kostka y Centro de la Asociación Católica Nacional de Propagandistas.

Funciona en forma de Círculo de Estudios que se reúne semanalmente en sesiones de una hora. En el presente curso se han celebrado reuniones con regularidad desde diciembre hasta marzo, quedando suspendidas, temporalmente, después de Pascua de Resurrección por la proximidad de los exámenes.

Han sido objeto de estudio los siguientes temas:

*La misión de la juventud contemporánea*. (Comentario a la obra del P. Vuillermet, O. P.)

*Pastoral del Sr. Obispo de Madrid-Alcalá.* (Exposición y comentario.)

*Círculos de Estudios. Su utilidad y funcionamiento.* (Comentario a la obra de M. Eblé.)

*Procedimientos de trabajo para los católicos de España.* (Comentario a la obra de M. Eblé.)

*Plan para establecer la Juventud Católica en nuestra provincia.* Proyectos para una futura labor de acción.

*La lectura comentada como método de trabajo del católico de España.* (Comentario a la obra de M. Eblé.)

*Régimen interior de nuestro Círculo.* Elección de Directiva.—Régimen Económico.

Como puede verse por la enumeración anterior, la labor de este año ha pretendido formar a los miembros de esta Comisión en los ideales y métodos de la Juventud Católica preparándolos para la acción de fundar centros de juventud. Se ha dejado para el próximo curso el comienzo de la campaña de constitución de núcleos en los pueblos de la provincia, a la que dedicará su principal esfuerzo el año que viene.

#### Las Arenas.

Al amparo del Centro del Apostolado de la Oración, de la Parroquia de Nuestra Señora de las Mercedes, de Las Arenas, se prepara la organización de un núcleo de Juventud Parroquial.

Se tiene la base del local, muy bueno, y de los socios del Apostolado, pero aún es prematuro hablar de Juventudes. Con todo, se está formando el espíritu de una Juventud Católica.

Desde el primer miércoles de junio, y después de una reunión preparatoria, se está reuniendo un reducido Círculo de Estudios con asistencia de unos seis miembros. Son éstos, dos maestros de Escuelas públicas, un empleado de oficina, un empleado de categoría, un estudiante y un Propagandista del Centro de Bilbao, además de un Coadjutor de la Parroquia.

Se han leído dos estudios de la Enciclica *Graves de Comuni*, presentados por sus dos miembros más jóvenes (uno estudiante y oficinista el otro); un trabajo sobre *El concepto de profesión y dignidad individual*, y para el próximo miércoles es ponente un maestro, que hablará acerca de un libro del Sr. Posse y Villega que trata de cuestiones sociales.

A las próximas reuniones se desea que concurren obreros de las fábricas próximas, y para no presentar el Círculo como exclusivamente dedicado a la cuestión social; en estas primeras reuniones se comentará la carta número 100 de San Francisco Javier, escrita desde Cochín, que se presta al desarrollo de muchos puntos de apologética.

#### Aneja de San Nicolás.

Se han celebradovarias entrevistas con el Cura de esta Iglesia, encontrándole muy bien dispuesto. También se ha conseguido tener una reunión familiar con un grupo de jóvenes feligreses, y se han repartido entre ellos algunos folletos de propaganda. Confiamos en que el celo del sacerdote que tiene a su cargo esta iglesia, facilite en un plazo breve la creación de una Juventud Parroquial.

: Galdames :

En la Parroquia de San Pedro de Galdames se iniciaron algunas gestiones para llevar a cabo la fundación de un Centro Parroquial de Juventud Católica, que fueron muy bien acogidas,

en principio, por el clero de aquella parroquia.

Sin embargo, a causa del actual ambiente indiferente en materia religiosa y al apartamiento de la vida parroquial que allí se observa, se convino en la necesidad de comenzar dando una misión seguida de algunas conferencias en los barrios mineros, que sirvieran de preparación, y como resultado de las cuales puede esperarse la organización, con carácter permanente, de alguna agrupación de jóvenes que pueden constituirse, cuando las circunstancias lo aconsejen, en un Centro Parroquial de J. C.

Aunque la labor presenta dificultades, no se ha abandonado.

#### Dos Caminos.

Es una esperanza un grupo de jóvenes de este pueblo, muy capaces de ser organizados en un núcleo de Juventud Parroquial.

#### Peregrinación de las Juventudes

:- :- Católicas a Roma :- :-

El Centro ha dedicado a este asunto toda la atención que requiere su importancia, secundando la labor de D. Ignacio Isusi, delegado general de la Peregrinación en esta provincia.

La propaganda ha sido, principalmente, escrita, por considerarla más eficaz, dadas las particulares condiciones en que ha habido que realizarla. También se han hecho gestiones personales cerca de los párrocos y directores de obras de jóvenes.

#### Edición de folletos de propaganda.

Se ha hecho un ensayo de propaganda escrita publicando dos folletos de una serie en proyecto que se denomina *Ediciones pro Círculo de Estudios*.

El primero de ellos se titula *Impresiones del Congreso de la A. C. S. B. en Charleroi* y es autor del mismo nuestro compañero José Ignacio SACRU.

El segundo es una traducción de Henri Marsan, que lleva por título: *¿Son posibles entre nosotros las obras de jóvenes?* que ha sido traducida por Luis VIAL-LONGA.

#### Archivo.

A mediados de curso se acordó ensayar la organización de un archivo, una de cuyas secciones preferentes la constituirá un fichero personal que será una especie de censo de los elementos aprovechables para nuestro apostolado y un orientador de nuestras gestiones cerca de personas ajenas a nuestra asociación.

Quedó encargado del archivo D. Faustino BELDAGARRAIN.

#### Asociación de padres de familia.

Autorizados por el presidente de la Federación de estas Asociaciones, se delegó en el secretario del Centro la labor de organizar en Bilbao una de estas Asociaciones.

Se cuenta ya con varios nombres de prestigio para los cargos directivos, pero sólo muy lentamente se consiguen estos nombres, pues se procura eliminar a todos los que desempeñan cargos importantes en otras obras de celo, que son, precisamente, los elementos más capacitados y mejor dispuestos.

Las adhesiones son numerosas, y dentro de este mismo año quedará organizada una Asociación poderosa por el número de asociados y las condiciones de los miembros de su Junta directiva.

#### Movimiento de socios.

Se han inscrito, durante este curso, Faustino BELDARRAIN, Andrés ARISTEGUI y José ECHEVARRÍA.

(Sigue al final de la 3.ª columna).

## NOTICIAS

Los Propagandistas del Centro de La Coruña, Sres. Taboada Lago y Santis Bugalloy el circulista Sr. Conde, tomaron parte en un acto público en el Sindicato C. A. de Lemayo, de la Federación de Lugo.

—En el Centro de Acción Social Católica de Oviedo intervinieron en un acto municipalista los Sres. Manzano y Gil Robles.

En Mieres y en Grado el Sr. Gil Robles pronunció sendas conferencias de propaganda del estatuto municipal.

—En Mieres y en La Felguera se celebraron actos de propaganda de la Juventud Católica, interviniendo en ellos los Sres. Alvarez Solís y Gil Robles.

—D. Sabino Alvarez Gendía en refugio concurso ha sido nombrado Secretario del Ayuntamiento de Oviedo.

Para festejar su triunfo le obsequiamos con una comida los propagandistas de ese Centro.

—D. Juan Manuel Cendoya ha nombrado gentilhombre de S. M. con ejercicio.

—D. Francisco Fernández Jardón ha terminado la carrera de Derecho.

—D. Santiago Fuentes Pila se encuentra en Puente Viego.

El Sr. Rodríguez Soler se halla actualmente en Robledo de la Clavela.

—Se encuentra en El Escorial veraneando con su familia el Sr. Fernán, Secretario del Centro de Cádiz.

—El 25 de julio, día de Santiago apóstol, celebran su fiesta onomástica los Propagandistas Sres. Ferré, Fuentes Pila, Piñeiro y Salas; el 31, día de San Ignacio, los Sres. Decavo y Subirach; el 9 de agosto, día de San Román, el señor Perpiñá; el 10, día de San Lorenzo, el Sr. Valdés; el 16, día de San Joaquín, los Sres. Espinosa, Julve, Mier, Ortiz, Solana y Soto; el 28, día de San Agustín, los Sres. Herrán, Moreno e Iscar, y el 31, día de San Román, el Sr. Izquierdo.

## Los Ejercicios de Loyola

#### Los Propagandistas inscriptos.

A la lista publicada en el número anterior hay que añadir los siguientes nombres por orden de inscripción:

D. Francisco Abaurrea, D. Manuel Ramos Hernández, D. José Ibáñez Valbona, D. P. Javier Osset, D. Ricardo Cortés Saldaña, D. Vicente Gallego Espejo, D. Luis Zulueta, D. Augusto José Conte, D. Fernando M.ª Castiella, D. Alfredo López, D. E. Martín Sánchez, D. Juan Flors, D. José Montero, D. Fermín Garbayo, D. Felipe Manzano, D. Bonifacio del Castillo, D. Celestino García Verde, D. José Manuel de Castells y D. Miguel de Castells.

#### Labor individual de los socios.

Independientemente de la labor de conjunto, los miembros del Centro han intervenido en otras empresas que, directa o indirectamente, afectan a nuestros ideales, y de las que citamos como más importantes:

Biblioteca de Buenas Lecturas.  
Prensa Católica de Bilbao.  
Tribunales para niños.  
Reformatorios de jóvenes delincuentes.  
Moralización de espectáculos públicos.